



会長 佐々木 源 悦  
幹事 岩 淵 正 彦  
会報 江 川 元 徳 氏 家 良 典  
及 川 勝 永 布 施 孝 尚

例会場 ホテルサンシャイン佐沼 ☎22-8180 FAX22-0327  
例会日 毎週木曜日 12:30~13:30  
事務所 ホテルサンシャイン佐沼 ☎22-8180 FAX22-0327

## 第2425回例会 2013. 11. 14 No.19

### 本日の出席率

・本日の出席率 100%

### ニコニコボックス

- ・佐々木源悦会長 菅野幸一郎会員のお嬢様のご結婚おめでとうございます。ゲストスピーカーの吉田雅文先生を歓迎します。
- ・及川富男会員 11月3日の妻の誕生日に花を頂きありがとうございました。ゲストスピーカーの吉田雅文様のスピーチに期待いたします。
- ・秋山茂夫会員 11月7日(木)、誕生日プレゼントありがとうございました。
- ・高田次雄会員 お久しぶりです。今日はよろしくお願ひします。
- ・布施孝之会員 高田次雄会員のスピーチを楽しみに。
- ・村上武彦会員 本日のスピーチ、高田次雄会員に期待して。
- ・飯塚仁哉会員 高田次雄会員の広い見識と人柄の良さが表れた素晴らしいスピーチとなるでしょう。乞うご期待。
- ・菅野幸一郎会員 高田次雄会員のスピーチにご期待申し上げます。
- ・高橋義文会員 本日、高田次雄P・Pのスピーチを楽しみに期待致します。
- ・阿部賢悟会員 吉田雅文先生のスピーチに、大いに期待致しております。
- ・佐藤静市会員 高田次雄会員のスピーチ、ゲストスピーカー吉田雅文様を歓迎します。
- ・遠藤光則会員 高田次雄会員の代理スピーチ、吉田雅文さんを歓迎いたします。
- ・岩淵正彦幹事以下 ゲストスピーカー、吉田雅文様のスピーチに期待して。

及川勝永会員 佐々木崇会員 佐藤敬喜会員  
山田直志会員 佐竹孝行会員 二階堂學会員  
熊谷敏明会員 高橋利光会員 富士原裕子会員  
武川毅会員 佐藤早智子会員

以上、ありがとうございました。

### 会長要件 佐々木源悦会長

今日は、ゲストスピーカーとして吉田雅文先生においでいただいております。よろしくお願ひ致します。

ロータリーもネット時代になり、今日、今月に来たメール等を全部コピーしてきました。当クラブのホームページにきたもの、日本事務局からの連絡事項で、その量はほんとうに多く、その中のいくつかをご紹介します。

- ・フィリピン中部台風災害救援義援金の募集について  
受付期間：11月13日(水)~当分の間  
これは、国際奉仕委員会にお願いします。
- ・第7255地区、ファームングデールRCの白井康雄会員から、10万円程の予算がつくれることになりましたので、支援をしたいとのメールが届きました。復興支援特別委員会にお願いいたしました。
- ・ロータリーの新しいビジュアルアイデンティティ  
国際大会、新補助金、地区のコーナー、クラブ相談室について
- ・日台ロータリー親善会議、ツアー参加の申込書  
この様に色々なことが、Eメールで入ってくるようになりました。今はネット社会で、紙からネット中心になりつつありますので、当クラブでもそれに対応できる状態に環境整備をしなければと思っています。

### 幹事報告 岩淵正彦幹事

・ガバナーエレクト事務所より、委嘱状が届く。  
八谷郁夫会員 2014-2015年度  
ロータリー財団委員会・委員長

- ・ガバナー事務所より  
山口淑子ガバナーエレクト国際会議出席壮行会  
日 時 12月28日(土) 13:00~15:00  
会 場 ホテルメトロポリタン盛岡  
会 費 8,000円
- ・若柳RCより  
創立20周年祝賀会への出席に対するお礼状が届く。
- ・東日観光(株)より  
2014年国際ロータリー年次大会(シドニー大会)  
参加旅行募集案内が届く。

### 各委員会報告

- ・復興支援特別委員会(阿部賢悟副委員長)  
1. 会員の皆様に、既にお知らせしております南三陸町歌津の仮設支援「ネパール舞踊と本場ネパールカレーを楽しむ会」が11月16日(土)に行われます。サンシャイン佐沼を午前8時自家用車乗り合いで出発します。ご協力の程、お願い申し上げます。
- 2. 第7255地区からの10万円の支援の連絡がありました。南三陸町、その周辺地域の復興に有効に使えるものを調査してほしいとのこと。自治体等廻って調査したいと思っています。
- ・ロータリー財団委員会(高橋義文委員長)  
ポリオ撲滅運動及び特別年次寄付1人100ドルの寄付をお願いしております。申し込みの会員には領収証の準備が出来ましたら集金にいきます。よろしくお願ひ致します。

### 今週のスピーチ

宮城県行政書士会 仙北支部  
支部長 吉田 雅文様

私は、昭和32年頃から、渡辺会計事務所で、職員として長年勤めておりました。当時(昭和27年)申告納税制度が始まりました。それまでは、日本では「あなたの所は10円、あなたの所は100円」というように付加をして税金を納めさせていました。

戦後、アメリカから経済学博士シャープが来まして、日本の税制は各自が申告をして自分で計算して納めなさい。その方が合理的で税金も集まるのではないかと。いわゆるシャープ勧告があり、申告納税制度が始まりました。その頃、利益の計算方法は誰にも分かりませんでした。複式簿記で計算をするようになってきますと、合理的に計算出来るようになり、自主的に申告するようになりました。今では複式簿記を知らない人はいませんが、当時は全く知りませんでした。そこで税理士に頼んで計算してもらいました。

税務調査が変わって「うちではさっぱり物が売れない。商品がいっぱい残っている」と言って調査に来た人を裏に案内して在庫を見せたものでした。署員もこれはしめたものだ、在庫表に載っていない商品がいっぱいあるので在庫品を押収したものでした。無知であるがために在庫品をかくすことは分からないのでした。売れない物があるので利益などある筈がないという考えでした。そんな時代でした。

私達は利益を計算する係ですから計算するのですが、「あの人は簡単に計算する、神様ではないか」と

と言われる時代でした。今は、自分の利益は自分で計算するようになりました。私は渡辺会計事務所にいる時、税理士の資格を2~3科目取ったのですが、それ以上試験を受けませんでしたので税理士にはなりません。昭和32年頃から色々な会社に関与してましたので、行政書士になって、その仕事を通して各会社に関与して参りました。長い間各会社に関与してましたので、会社の浮沈は多々見て参りました。

皆様は、そうそうたる方々で、多くの利益をあげている会社を経営していらっしゃると思います。何故、倒産したりするのかということをお腹から見ていますと、その経営者にコンプライアンスがない、自己的自分だけで経営していることが多い訳です。

今、新聞ざたになっております食品の偽造の多さ、これではいけません。やはり法に従ってやること、それから逸脱しないことが大切であります。人に相談をしないものですから、自分の気持ちだけで会社を運営する人が多い様です。どんどん利益を上げていく人、だんだん縮まっていく人との境は、人間として誠意があるかどうかではないかと思ひます。

税理士さんは、経営コンサルタントとしても優秀な方々が多いようです。ですから、そういう人に相談する、あるいは、会社の中で、従業員をリンクする、話し合うということが必要なのではないかと思ひます。

私の経験から所感を述べさせていただきました。話し下手ですから変な話になったかも知れませんが、要するに広く相談をして、ひとりよがりでない経営をすることが大事ではないかと思ひます。



八谷郁夫会員へ委嘱状の伝達



ゲストスピーカー吉田雅文様と